

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración San Agustín, 7

Año XXXVII.—Número 10.413

Segovia—Lunes 21 de Junio de 1937

Precio del ejemplar 15 céntimos

La ciudad de Bilbao, sus fábricas y talleres aparecen casi intactos

Unicamente han sido volados todos los puentes. Las casas de la margen izquierda de la ría son las únicas que presentan destrozos. El Batallón "Carlos Marx" era el encargado de destruir la capital, pero resultaron fallidos por la rapidez con que llegaron las tropas y por la actuación de la quinta columna que desde los tejados disparaba contra los grupos que pretendían cometer desmanes

El abastecimiento de la ciudad ha quedado totalmente cubierto y asegurado, e incluso se ha restablecido el servicio de agua. Grandes elogios de la Intendencia militar. Hay carbón para poner en marcha hoy mismo las fábricas

Las tropas nacionales continúan su avance en dirección a Santander

Ante el Bilbao español

La conquista de Bilbao pone de relieve un hecho indiscutible: la perfecta unión de los diversos componentes del Ejército nacional: tropas nacionales, requetés, falangistas, legionarios, «Flechas Negras» y regulares.

Cada uno de esos grupos ha luchado valerosamente, inspirados por un único ideal: el amor a España, a la España tradicional, a la España eterna, a la España de virtudes universalmente reconocidas y admiradas. Y todos esos grupos obedeciendo a un caudillo y con una sola bandera.

Frente a ese haz victorioso, ¿qué tenemos enfrente? ¿Vale la pena mencionar, desde el punto de vista militar, a esos milicianos anarquistas que creen que la guerra es un juego de pistoleros? ¿Vale la pena mencionar a esos ladrones socialistas, cobardes entre los cobardes? ¿Puede mencionarse a esos infames comunistas stalinistas que sólo aspiran al enchufe? ¿Puede mencionarse a esos burgueses de izquierda, viciosos y peseteros?

Esas hordas de bandidos, ¿pueden ser comparadas con las disciplinadas tropas nacionales, con los gloriosos falangistas y requetés, con los intrépidos marroquines, con los bravos legionarios y con los invictos «Flechas Negras», que sólo conocen triunfos?

Mientras las gloriosas tropas nacionales han conquistado palmo a palmo provincias y regiones enteras, apoderándose de Sevilla y de Córdoba con un puñado de hombres y subiendo desde Cádiz a Madrid; mientras los nacionales entran en Toledo, Badajoz, Irún, San Sebastián, Talavera, Málaga y Bilbao, ¿qué ha hecho, qué ha conquistado la caterva del Frente Popular?

Frente a las líneas de esos bandidos están Huesca y Teruel, para no citar otras poblaciones. Mientras ellos no fueron capaces de entrar en una pequeña ciudad, los nacionales han conquistado grandes capitales.

¿Qué dirán ahora los rojos, con motivo de nuestra entrada en Bilbao? ¿Serán capaces de inventar otro proceso grotesco como el que formalizaron para encontrar justificación a la pérdida de Málaga?

Durante quince y veinte días, cada vez que el mal tiempo, la niebla o la lluvia imponían una pausa en las operaciones, la propaganda roja se esforzaba en dar a entender que Bilbao era inexpugnable y que nuestro Ejército era poca cosa para tamaña empresa. Suponían quizá, los rojos, que como suele hacer su pobre Miaja, nuestro alto mando era capaz de lanzar las tropas al suicidio. Para dar satisfacción a Prieto y conseguir un efecto político, Miaja lanzó sus fuerzas varias veces a la matanza. A pocos kilómetros de Segovia encontramos un testimonio de la incapacidad y del instinto bárbaramente sanguinario de ese general al servicio de Moscú.

Nuestro alto mando sabe a dónde va y qué es lo que quiere. Y sabe otra cosa; esto es, que para sus tropas no hay obstáculos inexpugnables y que cada ciudad que dominan los rojos tiene señalada en el calendario la fecha de su caída.

La conquista de la capital vasca es otra prueba de la absoluta veracidad de los comunicados oficiales de nuestro Cuartel general. Coleccionados esos comunicados, puede verse la marcha segura de nuestras tropas. Leyendo los comunicados oficiales de los rojos, nunca llega a saberse qué es lo sucedido en los frentes. Hace pocos días, cuando Bilbao podía considerarse ganado por los nacionales, el comunicado marxista daba cuenta de una ligera presión de «los facciosos». Bilbao es nuestro y es de España. De la misma manera que ha caído Bilbao, caerán, cuando les sea llegada su hora, Madrid, Barcelona, Va-



El generalísimo Franco, idolo de la España nacional, hablando en el frente de Bilbao con un prisionero

Pormenores de la entrada de las tropas

Bilbao, 19 (noche).—Mientras curso estas primeras impresiones de la entrada de las fuerzas nacionales en Bilbao, continúan las manifestaciones de indescriptible entusiasmo por parte de la población redimida, que continúan aumentando en calor e intensidad. La población parece haber despertado de un sueño. Tan árida ha sido la acción con que el Ejército de Franco ha conseguido adueñarse de la ciudad.

Hasta pocos minutos antes de huir, los marxistas estuvieron dedicados a cometer toda clase de atropellos con aquellos que se negaban a acompañarles en su huida hacia Santander.

La marcha de las tropas sobre la capital de Bilbao, se desarrolló en la siguiente forma:

A las dos de la tarde, el alto mando nacional ordenó a las tropas que estaban en el sector de Archanda iniciaran el avance sobre la ciudad. Inmediatamente se pusieron en marcha los tanques de la sexta compañía. Poco después, el primero de esos tanques penetraba en los barrios orientales, a la derecha del Nervión, precedido por una patrulla de soldados nacionales, entre los que iban periodistas extranjeros, la mayoría italianos. Esta parte de la ciudad aparecía desierta. Se oía a lo lejos el tableteo de las ametralladoras, que disparaban a intervalos. Todos los puentes que unen la parte Oeste de la ciudad con la parte oriental habían sido volados

lencia y demás ciudades y pueblos que sufren bajo la tiranía bolchevique.

Frente al patriotismo y entusiasmo de nuestro Ejército, aparecen hordas sin fe, sin Dios, sin Patria y sin moral. Mientras ellos, en diez meses, no han hecho otra cosa que robar y saquear al país, dejándolo hambriento y sin recursos, nosotros hemos organizado y saneado la España liberada, hemos hecho la guerra y arbitrado toda clase de recursos para proseguirla sin haber hipotecado (lo ha dicho repetidamente el generalísimo) ni un solo pie del territorio nacional.

Españoles de la zona roja: La hora de vuestra liberación se acerca. Bilbao ha caído, y con Bilbao la República vasco-bolchevique.

Españoles de la zona roja: Vuestra suerte será más o menos dura, según la resistencia que puedan ofrecer las pandillas que dicen gobernar en Valencia y en Barcelona. Pero sabed que esa resistencia depende del que da las órdenes y de lo que hagan los que las reciben. Cread vosotros el ambiente de la próxima victoria nacional, y pronto estaremos entre vosotros.

por los marxistas. Tan pronto los soldados aparecieron en las calles, la población, que estaba escondida, salió al encuentro de las tropas, dispensándolas una acogida conmovedora, que ni los liberados ni nosotros podremos olvidar nunca. En poco menos de una hora todo aquel sector de la ciudad quedó ocupado, acogiéndose en todas partes a las tropas de Franco con manifestaciones de una alegría desbordada.

Tan pronto fueron ocupados los barrios de la derecha, y para evitar que el enemigo organizara la defensa, el mando ordenó la conquista inmediata de la parte izquierda de la ría, muchas de cuyas casas habían sido fortificadas. En las ventanas podíamos ver sacos terreros, entre los cuales asomaban los cañones de los fusiles y de las ametralladoras.

A las cuatro de la tarde, los ingenieros militares habían conseguido tender sobre el río varios puentes de pontones, por los cuales pasaron los tanques, precediendo a las columnas.

Tan pronto los soldados alcanzaron la orilla izquierda, después de un simulacro de resistencia, los últimos cabecillas se dieron a la fuga, pero no así los milicianos que, en su casi totalidad se entregaron con armas a las fuerzas de Franco, uniéndose a la población para tributar los honores del triunfo al Ejército salvador.

En la Gran Vía, a la izquierda del Nervión, la muchedumbre, enarbolando banderas nacionales improvisadas, se entregaba a demostraciones de entusiasmo, vitoreando sin cesar al Ejército liberador y al generalísimo.

El hall del Hotel Carlton, residencia que fué del Gobierno de Euzkadi, estaba repleto de armas y de cajas de municiones que probablemente mandó acumular allí Aguirre para hacer creer que el Gobierno vasco se sumaría a los milicianos, en un momento dado, para defender la residencia. Pero Aguirre y sus cómplices, a quienes la población puede ahora maldecir a gritos sin temor a ser fusilada, sólo se ha preocupado de ponerse a salvo, llevando por delante los millones y el tesoro artístico robado a la antes rica Vizcaya.

La vergonzosa derrota de los rojos separatistas es digno broche de su brutal obra. La Historia hablará claro de esta gatuza que, diciendo velar por el pueblo, intentaba llevarle a la ruina, rogando a Dios mientras negociaban con el diablo.

A las diecisiete horas hizo su entrada triunfal la primera columna de infantería, que fué acogido con entusiasmo apoteósico. A las ocho y treinta minutos, la ciudad, incluso los barrios extremos, habían sido ocupados

PARTES OFICIALES

Ayer se ocuparon Amurrio, alturas al Oeste de este punto y Llodio, continuando el avance

Salamanca, 20 (11,30 n.).—Boletín de Información, con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 20 de Junio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Vizcaya.—Nuestras tropas han ocupado Amurrio y alturas al Oeste. También ha sido rebasado Llodio, siguiendo el avance. Pasan de 300 los milicianos presentados en nuestras filas.

Frente de Asturias.—Ligeros tiroteos y cañoneos.

Frente de León.—Sin novedad.

Frente de Santander.—En un reconocimiento llevado a cabo en las cercanías de Cilleruelo de Bricias, fueron encontrados y enterrados diez cadáveres rojos, recogiendo algunos fusiles y otro material.

Ayer se pasaron a nuestras filas ciento cinco personas.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frentes de Madrid, Aragón y Soria, sin novedad.

Frente de Avila.—Fué rechazado un pequeño intento del enemigo y hubo además algunos tiroteos.

EJERCITO DEL SUR.—Tiroteos y cañoneos en los distintos frentes y sectores.

Se han pasado a nuestras filas catorce soldados y milicianos, de ellos seis con armamento.

Salamanca, 20 de Junio de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

El Boletín del sábado

Salamanca, 19 (11,30 n.).—Boletín de Información, con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 19 de Junio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Vizcaya.—En el día de ayer, además de las posiciones cuya ocupación por nuestras tropas se hizo constar en el parte, fueron también ocupadas Asturiaga y San Justo. En la mañana de hoy continuó nuestro avance, ocupándose el fuerte de Altamira, al Oeste de Bilbao, la posición de Castillo, situada al Este y Santo Domingo, al Noreste de dicha capital, Ugarte, Lavadero y El Boquete, al Este y el espónal Norte de Malmásin, al Sureste, completándose el cerco del casco de la población.

Las principales operaciones de todos los días anteriores y las realizadas en la mañana de hoy, han sido coronadas con la ocupación de Bilbao, llevada a cabo en la tarde hoy, habiéndose izado con gran solemnidad la bandera nacional en el Palacio de la Gobernación. Se ocuparon los lugares estratégicos de la población y se rindieron las fuerzas de la Guardia civil y algunos batallones que se hallaban dentro de aquella, reinando la mayor tranquilidad, siendo acogidas nuestras tropas con gran entusiasmo y notándose en todos los habitantes su gran satisfacción al verse libres del yugo y de la barbarie rojo-separatista de Aguirre y de sus hordas.

De momento no puede darse cuenta exacta del armamento y material que ha caído en nuestro poder, pero es cuantiosísimo y será necesario emplear varios días en su recogida y clasificación.

Han sido rescatados más de mil presos que tenían en las cárceles los rojo-separatistas y suman muchos millares las personas que pasan nuestras filas y regresan a sus hogares.

Han sido ocupados también Llodio, alturas al Oeste de este pueblo, Aracaldo y Arruncudiaga.

Frente de Santander.—Sin novedad.

Frente de Asturias y León.—Ligeros tiroteos y cañoneos en algunos sectores.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—En el sector de Jaca se hizo una pequeña rectificación de nuestra línea a vanguardia.

Frente de Soria.—Ligeros tiroteos.

Frente de Avila.—Sin novedad.

Frente de Madrid.—Tiroteos y fuego de cañón en algunos sectores. En el de la carretera de Extremadura fué rechazado un intento de ataque enemigo, al que se causaron más de cuatrocientas bajas.

EJERCITO DEL SUR.—Frente de Córdoba.—Un intento de ataque enemigo a unas de nuestras posiciones del sector de Peñarroya fué rechazado, quedando en nuestro poder diecisiete cadáveres de los rojos. Igualmente fué rechazado un intento de ataque enemigo en el sector de Espiel.

Frente de Extremadura.—Un pequeño destacamento de «Flechas Azules» dió un atrevido golpe de mano, cogiendo al enemigo nueve ametralladoras, un fusil ametrallador, doscientos diez cargadores circulares, ciento treinta y cinco fusiles, más de doscientos mil cartuchos, trescientas noventa y nueve bombas, otras ciento veintitrés cajas de cartuchos, tres máquinas de cargacartuchos, diversos tripodes, caretas antiguas y otro material sin clasificar, en número considerable, que para transportarlo ha sido necesario emplear seis camiones.

Salamanca, 19 de Junio de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

por los heroicos soldados de Franco. En todas las casas ondean banderas nacionales y aparecen inscripciones de salutación a los salvadores de España.

En todos los hogares de Bilbao esta noche se darán gracias a Dios por la liberación de la ciudad.

¿Se ha establecido en Larrea el Gobierno fugitivo?

Berlín, 19 (noche).—A la caída de la tarde, la tranquilidad en toda la ciudad de Bilbao era completa.

La aviación actuó sobre varios objetivos del Norte, bombardeando la zona de Castro Urduias y cortando la carretera de Santander a Bilbao. Las comunicaciones de Santander con el resto de la provincia de Vizcaya que queda por redimir, han quedado completamente cortadas.

Se sabe que ayer se registraron encuentros sangrientos entre las masas anarcosindicalistas de Bilbao y los separatistas por oponerse éstos a que aquéllos cometiesen desmanes.

Informes de buena fuente aseguran que el Gobierno de Euzkadi, con Aguirre a la cabeza, se han instalado en Larrea, pueblo situado encima de la carretera de Bilbao a Valmaseda.

Pero no están allí todos. El «ministro» de Agricultura, Aldasoro, huyó a Francia anteaer. Igualmente se sabe que el que hacía de ministro de Hacienda, Espinosa, huyó también

a Francia, y han desaparecido algunos más, entre ellos uno que alegando como causa la urgente resolución de diversos problemas de Gobierno, llegó ayer a Valencia.

La fuga de los encarcelados

Bilbao, 19 (noche).—En nuestra marcha hacia esta capital nos hemos encontrado con los presos evadidos hoy de la cárcel de la capital de Vizcaya. Nos han dicho que la evasión se hizo sin lamentar la muerte de ninguno de los detenidos como ya se había anunciado en las primeras noticias. Con ellos llegaban a nuestras líneas muchos «guardias», y un tal Zubiria, obrero de San Sebastián, que ejercía el cargo de inspector de prisiones y que fué el que organizó la fuga de los presos. A ellos se sumaron los encargados de su custodia y los oficiales de Prisiones.

Al anochecer de ayer enviaron un grupo a nuestras avanzadas para

anunciar la fuga de los demás. A las once de esta mañana salieron todos, entre los que figuraban cincuenta mujeres. Fueron todos presentándose en Santo Domingo. En algunos momentos la marcha fué penosa, porque iban mujeres, ancianos y niños. Para no despertar sospechas en las gentes que encontraban en el camino, iban provistos de picos y otras herramientas, como si fuesen a realizar obras de fortificación.

El momento de encontrarse los evadidos con los requetés del Tercio de Nuestra Señora de Begoña fué de una emoción que ponía lágrimas en todos los ojos. Abrazos, vitores, besos de gente desconocida, pero humana en el amor a España y en la felicidad del momento. Muchos evadidos se arrodillaron allí mismo y, dirigiendo los ojos al cielo, llenos de infinita gratitud a Dios, comenzaron a rezar y pidieron por los que grupo a nuestras avanzadas para daban atrás.

Vuelan un túnel en el que se habían refugiado mujeres y niños

San Sebastián, 20.—Ayer, cuando buscado refugio mujeres y niños. Es- buscabamos camino de Bilbao, encontramos esta mañana se ha sentido en Bilbao. Venían las mujeres y las infelices criaturas, desoladas, como salidas de un infierno. Los rojos han

El oculista valenciano doctor Manuel Royo

Refugiado en Lastras de Cuéllar

De los Hospitales de La Habana-París-Berlín-Viena y Budapest. Inspector de Sanidad (excedente) y por oposición médico de la Marina civil española, etc. Especialista en enfermedades de los ojos y crónicas de Medicina interna (especialmente), Reumatismo-Asma y Diabetes (orina dulce) Cura a los ciegos por cataratas en pocos días, opera el glaucoma (dolor de clavo) Gradúa la vista

Consulta de once a una y de cuatro a seis Lastras de Cuéllar

bordado en Bilbao el colmo de la sometidos por los rojos que tiranizaron la capital.

En Bilbao no había carbón, ni aceite, ni carne. Si se podía adquirir algo era a precios fabulosos. De 28 a 30 pesetas costaba un kilo de carne; 25 pesetas una docena de huevos; 50 pesetas una gallina; 48 pesetas un pequeño queso de Santander. El alimento más corriente, lo mismo ayer que hace ocho meses era garbanos y arroz. Alguna vez se conseguía adquirir anchoas después de larga espera. No había vino ni para los milicianos. Tal miseria no era compartida por los dirigentes que vivían principescamente y se habían instalado con gran lujo.

Es considerable el número de casas desvalijadas. De los Bancos se han llevado hasta la calderilla. Todas las cajas fuertes fueron violentadas. Las joyas y las alhajas fueron enviadas en barcos al extranjero, donde procurarán pasarlo bien los bandoleros y asesinos que capitanearon Bilbao.

De Bilbao se elevan, con los extremos jubilosos, lamentaciones como ésta:

—¿Qué habéis hecho de nuestro pueblo, bandidos?

Pero estas quejas e imprecaciones, como cora de atormentados, no pueden escucharlas el siniestro Aguirre, que ha dejado al pueblo sin pan y sin alegría. Pero nosotros le daremos alegría y pan. Entrán sin cesar camiones y más camiones de la Intendencia militar con harina, vino y raciones que son la seguridad de que mañana satisfará su hambre los liberados.

Al atardecer han aparecido cuatro aviones. Hasta ayer eran considerados enemigos y hoy son mensajeros de tranquilidad. El público seguía sus evoluciones con emoción y les ovacionaba sin cesar.

Bilbao entrará rápidamente en la convalecencia, pero esto no es decirlo todo. Esta tarde, centenares de hombres iban de la Diputación al Ayuntamiento y de éste a la Comandancia pidiendo un fusil un puesto en la vanguardia.

La población bilbaína veló toda la noche

Bilbao, 20.—La población de Bilbao ha velado toda la noche, improvisando sin interrupción y con entusiasmo manifestaciones por la redención de la ciudad. Bilbao es hoy de dos colores: rojo y gualda. En todas las casas ondean banderas nacionales, multitud de hombres, mujeres y niños recorren las calles exteriorizando su inmensa alegría por el triunfo de las armas nacionales. Reina el orden más absoluto en toda la población.

Constantemente llegan bastantes cantidades de víveres y de ropas. Los servicios de abastecimiento trabajan con tenacidad para hacer que los bilbaínos pueden olvidar cuanto antes los sufrimientos a que fueron

Actuó la quinta columna contra los que pretendieron destruir Bilbao

Bilbao, 20.—El block está lleno de notas. En él se agolpan las noticias y las anécdotas y resulta difícil ordenarlas.

En el Bilbao redimido empiezan ya a salir a la calle las mujeres, poniendo en ellas una nota de alegría y de color. Las Religiosas, con hábitos, circulan también, después de once meses de persecuciones. También se ven algunos sacerdotes que hasta ahora, en la «católica» República de Euzkadi, hubieron de vivir escondidos e ignorados.

El grueso de las fuerzas ha hecho su entrada al mediodía de hoy. Con este motivo han adquirido mayor volumen las demostraciones de entusiasmo de la población de Bilbao.

En El Arenal ha dado un concierto la banda de la División de Navarra.

Al llegar a la capital de Vizcaya, procuramos enterarnos del estado en que quedó. Afortunadamente las previsiones del general Dávila han tenido un digno final. Bilbao está intacto en lo que se refiere a edificios urbanos y fabriles, porque la rapidez de la huida no dejó a los rojo-separatistas tiempo suficiente para aumentar el desastre iniciado.

El batallón de Carlos Marx tenía la misión de consumir la destrucción de Bilbao, pero sólo alcanzó a los puentes. El de Isabel II sufrió dos tentativas de voladura, resistiendo ambas veces. A la tercera cayó destruido merced a una poderosa carga de dinamita. También está destruido el nuevo puente levadizo, en cuya construcción se invirtieron dieciocho millones de pesetas.

pan los bilbaínos. En los tres últimos días carecieron de agua y tuvieron que beber la del Nervión.

Los ingenieros militares reconstruyen de prisa los puentes. El servicio de agua ha quedado restablecido, servicio que la población temía que no se restableciese hasta pasados bastantes días.

Destacamentos de técnicos recorren las fábricas y talleres para comprobar el estado en que se encuentran. La fábrica de explosivos de Galdácano, donde causaron destrozos los bolcheviques, ha quedado ya en condiciones de funcionar. También está en condiciones de funcionar la fábrica de armas y de municiones montada por los rojos en Bilbao.

Los batallones hechos prisioneros permanecen custodiados en dos o tres edificios.

Dará idea del desquiciamiento de los «gudaris» la siguiente anécdota:

Don Luis Arellano, del Secretariado político de Falange Española Tradicionalista, al entrar en Bilbao, encontró un numeroso grupo de milicianos que detuvieron el coche. Al ver al chófer, galoneado, preguntaron los «gudaris»:

—¿Presentamos las armas?
—Como quieran...
—¿Dónde?
—Llevadlas al Gobierno Militar.

Y al Gobierno Militar marchó el batallón de «gudaris».

Hoy ha estado aquí el gobernador civil, señor Urbina, para ultimar los detalles de abastecimiento de la población.

Dicha autoridad nos ha manifestado que el abastecimiento ha quedado perfectamente asegurado. El Estado Mayor del generalísimo envió treinta y dos camiones de víveres, y otros veinte llegaron poco después.

Los bilbaínos—añade el gobernador—se muestran asombrados de esta abundancia. No creían posible que

La entrada en Bilbao de las tropas nacionales vista por el corresponsal de la Agencia Havas

Recogemos esta crónica enviada a los periódicos de París por el corresponsal de la Agencia Havas, y hacemos notar que esta Agencia se ha comportado en bastantes momentos como poco afecta al movimiento nacional:

«Por los evadidos salidos de Bilbao se tenía ya noticia de la voladura de los puentes sobre el Nervión, última criminal maniobra realizada por marxistas y separatistas. El alto mando nacional decidió esta mañana enviar a algunas fuerzas de infantería Regulares y Falange con algunos tanques a la zona urbana de la margen derecha de la ría.

A las tres de la tarde el enviado especial de Havas descendió en automóvil a la capital vasca por Dos Caminos y Begoña. A lo lejos podían verse sobre algunos tejados grandes lienzos blancos. En Echevarri ondeaban ya banderas de color sangre y oro.

Ya en Bilbao, nadie en las calles ni en las casas; pero en pocos minutos cambió la decoración. Pero sigamos con las fuerzas que marchan a la conquista de Bilbao.

A las 15.55 se oye ya repique de campanas. Los periodistas encuentran a un grupo de oficiales y se felicitan mutuamente. El descenso de las tropas por las grandes laderas continúa ordenadamente. En el Bilbao viejo todavía no hay nadie. Todas las puertas y todas las ventanas están abiertas. Las ventanas no tienen ni un solo vidrio. Poco a poco, de algunas bodegas comienza a salir gente. Han asomado la cabeza para enterarse de lo sucedido después de un enorme paréntesis de silencio. Al ver a los requetés, a los falangistas, a los soldados, en fin, se abrazan a ellos y en pocos segundos resuenan por todos los ámbitos un grito único: ¡Viva España! Las demostraciones de entusiasmo no parecen acabarse nunca.

¿Hay que pasar al otro lado? A nuestros pies tenemos un puente; mejor dicho, medio nada más. Una parte está levantada. La otra hundida en el agua. A nuestra derecha una enorme pieza de hierro fundido, de un peso superior a una tonelada, indica que la voladura se ha hecho con una carga tremenda de explosivos. Todas las explicaciones huelgan. Este es el sello marxista, infundible.

Frente al Ayuntamiento se estacionan algunos centenares de personas. Cuando llegamos los periodistas extranjeros, el público nos recibe con efusión casi aterradora. El representante de Havas es llevado en hombros y en esta posición se vio obligado a permanecer durante más de un cuarto de hora. Mientras tanto vemos quemarse en la margen izquierda de la ría botes y barcazas.

Pronto se improvisa un paso. Atravesamos el Nervión. No encontramos a nadie. Llegamos a la Gran Vía. La gente comienza a salir. Somos los primeros en llegar. Instantes

Son ocho los batallones de "gudaris" que se han rendido dentro de Bilbao

El generalísimo cumplió ayer su promesa de oír misa en la Basílica de Begoña

Salamanca, 20 (12.15 n.).—Ni en la noche anterior ni en toda esta jornada ha intentado el enemigo la menor reacción, y Bilbao ha vivido la primera noche y el primer día de su liberación en una calma absoluta.

Con toda rapidez se está procediendo a la reorganización de la vida ciudadana en la capital vizcaína. Se tropieza con algunas dificultades de monta. Los rojos, al huir, destruyeron las conducciones de agua y de luz y a la faena de dotar a Bilbao de estos elementos esenciales, han dedicado sus valiosos esfuerzos los ingenieros durante todo el día de hoy.

Hacia mediodía empezaron a llegar a la ciudad convoyes de víveres para los bilbaínos. Entre ellos vi cerca de treinta camionetas que procedían de Salamanca, cargadas de todo género de artículos alimenticios, poniendo así una vez más nuestra bien entendida generosidad.

Nadie se ha quedado hoy sin comer ni anoche sin cenar en el Bilbao ganado para España, y era de ver los aspavientos de oír los comentarios de estas pobres gentes cuando se les sirvió lo que ellos titulaban manjares: pan blanco, jamón y carne, que han tenido en abundancia. Para que de esta última gustasen todos se han sacrificado hoy 200 reses mayores y se han repartido más de 50.000 kilos de pan.

Un cuadro doloroso he visto en el día de hoy:

Estuve hablando con una viejecita que se hallaba sentada al lado de la ría y que tenía en sus brazos un pequeño niño de tres o cuatro años, muy listo por cierto. Los dos saboreaban un trozo de pan blanco, al que acompañaba un trozo de jamón. Preguntada esta pobrecita cómo estaban tan solos, me dijo:

—Todos se fueron. Mi hombre, el viejo, murió hace ocho días de una enfermedad. Quizás de pena de ver la miseria en que vivíamos. Y los dos hijos varones se fueron con todos hacia Santander. A mí me dijeron que me quedara con mi nietecillo, asegurándome que ustedes no me harían nada, y hasta es posible que me dieran de comer. Anoche, mi Raimundo y yo hemos quedado hartos. ¡Falta nos hacía!

Y después de una pausa, añadió: —¿Cree usted que después de esto se acabará la guerra?

—Al confirmarla que sí, aunque seguramente no ha quedado rencorosa, ha suspirado y ha soltado un:

—No sé. No sé yo.

Y terminó con un «Si Dios quisiera...»

Antes de describirnos un acto emocionante de que fui testigo esta mañana y que no olvidaré nunca, quiero notificar que los batallones que se han rendido anteayer y hoy dentro de Bilbao, son ocho, y que una de nuestras Divisiones que opera por el Sur ha ocupado sin encontrar resistencia Amurrio y Llodio. Esto demuestra que ya dentro del territorio de la provincia vizcaína no tenemos enemigos.

De la guerra, muy poco. Algunos paquitos que de Somorrostro nos envían a Las Arenas.

Quiero que sepáis que, en la mañana de hoy, el generalísimo, el Caudillo, estuvo en Bilbao. Tenía hecha la promesa de oír misa en la Basílica de Begoña y allí se fué en unión de los generales Dávila, López Pinto, Solchaga. Con el generalísimo fueron también los jefes de fuerzas y de las Divisiones.

Concurrieron asimismo representaciones de todos los Cuerpos, Requetés, de Falange y de los Flechas. La misa fué rezada y dicha por el rector de la Basílica ante la imagen de la venerada Patrona de los vascos, la Santísima Virgen de Begoña.

Fué un momento inenarrable cuando la sagrada forma en manos del

Al glorioso general Mola, en la conquista de Vizcaya para España

Dios, te llamó a su par. ¡Salve! Tu gloria al eco universal del Infinito, una voz de clarín dejó en su grito de cada combatiente en la memoria.

Supiste hacer esclava la victoria que a tu carro de Triunfo—eterno Mito, encadenó tu Fe. Tu nombre ha escrito la Patria ya en el libro de la Historia.

Por Ti truena el cañón, salvas de guerra... Flota tu inmenso espíritu en la tierra y el corazón le dice al pensamiento

que fuiste en la Cruzada heroica y santa, sobre España, Titán que la levanta; bajo su tierra, más: ¡savia y cimiento!

FEDERICO DE MENDIZABAL Segovia, 18 Junio 1937.

sacerdote se elevó sobre las cabezas de todos. Yo, que estaba sentado en un magnífico puesto de observación, pude ver al Caudillo, a Franco. Le vi inclinarse su cabeza sobre el pecho y cuando levantó su cara, observé que algo extraño brillaba en sus ojos. Es posible que en aquel momento supremo, solemnisimo; ante Dios, para el que los hombres nunca tienen fortaleza; Franco, hombre de corazón sobre todo, siempre hombre de corazón; Franco, el victorioso, dedicara un recuerdo y una oración al compañero, al hermano muerto, a Mola, ausente de la guerra y del triunfo que esta misa solemnisaba.

No sé, pero aquello que rebrillaba en los ojos del caudillo, a mí me parecieron lágrimas de infinito pesar, mejor dicho, el desahogo lícito de un gran corazón.

Luego, recorriendo las dependencias de la Basílica, se mostró al generalísimo y sus acompañantes los ornamentos que estaban amontonados por habérselos querido llevar los rojos. Nos enseñaron, asimismo, el cáliz, las custodias, los candelabros de oro y plata que habían machacado y que intentaban también llevar con ellos. Poco hablan en favor de la religión católica los hechos sacrílegos de Aguirre y de sus cofrades.

Después, el generalísimo Franco recorrió algunas calles de Bilbao, siendo vitoreado y aclamadísimo, casi estrujado por la multitud. No había forma de tener a distancia al invicto caudillo.

Todas estas emociones no las olvidará seguramente el generalísimo Franco. Los que las presenciaron tampoco las olvidaremos nunca. Ha sido algo así como la coronación de un ídolo que reina en el corazón de todos los buenos hijos de España.

Lea usted EL ADELANTADO Los periódicos de Madrid no se han "enterado" de la conquista de Bilbao

Frente de Madrid, 21 (1.30 m.).—Resumen de la Prensa roja de ayer, domingo:

«A B C» comenta a su modo la vuelta de Alemania y de Italia al Comité de no intervención y deja entrever que ello no ha sentado nada bien en la zona roja española.

«Ahora» ataca a lo que llama «mapa de la democracia europea», y dice que los Gobiernos democráticos están cada día más ciegos y sordos.

«Castilla Libre» dice que desde Vizcaya llegan noticias alarmantes, pero no se atreve a decir nada más.

«El Socialista» habla del pleno de socialistas y comunistas celebrado en Valencia en pro de la unidad, pero se olvidan de recordar que desde hace ocho meses persiguen esa unidad sin poder conseguirla.

«La Libertad» asegura, encantada, que el triunfo vendrá antes o después.

«Política» pide a los republicanos, a los socialistas y a los anarquistas que se unan.

La Prensa roja, dando una prueba más de sus excelencias informativas, «ignora» en absoluto el copo de Bilbao.

Ningún periódico dice una sola palabra de ese acontecimiento. Para los periódicos de Madrid no existe seguramente la noticia ni siquiera «Bilbao».

"FIDES" Compañía española de Seguros

Se ruega al señor Agente de esta Compañía en Segovia, se dirija al apartado número 97. Valladolid

Bi Nu CO Sa ración min dad, peg be ne q de la ciden dad Al a ca avar cian do a posi punt Ay pas greso Co vos sobre tand La de g Vizc te d q la to SE CA HOME la resi te se v da a c sufrida los bat en Bil Añadie tos, he se cal que perdi los fu ficita Bilba ha bot a esca y a lo los fu fuerte cianos, mente Otro la carr Han las via tortada aviación la part berar y A caus agrado Pare y sus el pue Reunio li Vito qué d gerat c posicio Bilbao Despu tidad, en repara por lo barcazo co co Dich a que a cuen Signu asca portan dlas e sociad Bilb naliza ana. a reo los m es est situaci esa c sa q En En ara t de esa temp la, a corazo zado el II azas. Ver a pe barbas, p de los e n so

El Senado francés derrota al Gobierno Blum y éste ha presentado la crisis total

Bilbao está rebasado por nuestras columnas en más de diez kilómetros

Nuevos planes estratégicos que ponen sobre el tablero el frente de Santander. La Prensa inglesa apunta como influyente la conquista de Bilbao para que el Gobierno de Franco sea reconocido como bel gerente

Salamanca, 21 (3 t).—Las operaciones sobre Bilbao, que han culminado en la conquista de esta ciudad, y que podrían tener ahora un pequeño paréntesis, prosiguen sin la más leve interrupción. El enemigo, desordenado y en derrota, tiene que ser perseguido. A esto se debe el paso de la margen derecha de la ría y la toma de las alturas occidentales que resguardan a la ciudad de todo ataque del enemigo.

Al mismo tiempo que se llevaba a cabo esta operación, se acusa el avance de otras fuerzas, que parecían retrasadas, pero que han pasado a ocupar Llodio e importantes posiciones a vanguardia de este punto.

Ayer tarde la ofensiva de las tropas continuaba con rápido progreso.

Como se ve, estamos ante nuevos planes estratégicos que ponen sobre el tablero el frente de Santander.

La cantidad de fusiles y material de guerra recogido en la capital de Vizcaya es muy considerable. Basta decir que el desastre es superior al que sufrieron los rojos cuando la toma de Málaga.

SE CALCULAN EN 20.000 LOS HOMBRES PERDIDOS POR LOS ROJOS

Salamanca, 21.—Se considera que la resistencia roja en el frente Norte se verá considerablemente reducida a causa de las grandes pérdidas sufridas. Se confirma que son ocho los batallones que se han entregado en Bilbao a las fuerzas nacionales. Añadiendo a esta cifra la de muertos, heridos, prisioneros y evadidos, se calculan en 20.000 los hombres que el Ejército rojo-separatista ha perdido en la ofensiva sobre Bilbao.

Los fugitivos encuentran grandes dificultades para continuar la marcha.

Bilbao, 21.—La aviación nacional ha bombardeado el monte Carmelo a escasa altura sobre dicha carretera y a lo largo de la ruta que siguen los fugitivos, habiendo percibido fuerte tiro entre los propios milicianos, sin que se conozcan exactamente las causas.

Otros grupos se aglomeraron en la carretera, procedentes de Bilbao. Han tenido que detenerse porque las vías de comunicación han sido cortadas por la artillería y por la aviación que impide toda relación de la parte de Vizcaya que falta por liberar y la provincia de Santander.

A causa de esto, muchas familias han logrado retroceder a Bilbao.

Parece confirmarse que Aguirre y sus secuaces se han instalado en el pueblo de Larrea.

Reunión de autoridades para normalizar la vida en la ciudad

Vitoria, 21.—Ayer tarde, el marqués de Rozalejo, ex gobernador general de Guipúzcoa y Vizcaya, dió posesión del cargo de gobernador de Bilbao al señor Ganuza del Riego. Después se reunieron todas las autoridades vizcaínas para ocuparse de la normalización de la vida en la ciudad. Desde luego ha comenzado la reparación de los puentes destruidos por los rojos, sustituyéndolos con arcaicas, por las cuales se hace el tráfico corriente.

Dichas autoridades han manifestado que la normalización de la vida en la ciudad será casi inmediata.

Siguen llegando de toda la regiónasca convoyes de vehículos transportando subsistencias que son repartidas entre los necesitados.

Seguridad en las calles. El paso de los bárbaros

Bilbao, 21.—Ayer empezó a normalizarse en lo posible la vida ciudadana. La rapidez con que se efectúan reorganización de todos los servicios municipales, algunos de los cuales están ya en marcha, da idea de la situación en la retaguardia nacional, cosa que asombra a los bilbaínos.

En El Arenal fué oficiada una misa para todos los soldados y habitantes de esa zona de la capital. Al mismo tiempo se oficiaba otra en la Gran Vía, ante el monumento al Sagrado Corazón de Jesús, ambos sectores encañonados antes por el puente de Isabel II, sustituido hoy por uno de barcasas.

Verdaderas multitudes oyeron misa, percibiéndose la viva emoción que embargaba el ánimo de todos los fieles. Pudo verse a muchos hombres, que los que acababan de ser liberados, que no podían contener su congoja, que se traducía en lágrimas. Los re-

quetés de Navarra improvisaron un monumento al general Mola, que fué colocado solemnemente en la plaza del Arenal.

La ciudad está intacta, pero moralmente deshecha. Los comercios están vacíos. Las calles aparecen sucias y llenas de inmundicias. La Intendencia ha distribuido por la capital camiones con víveres que se reparten entre las mujeres que acuden a recibirlos.

Las columnas nacionales se encuentran diez kilómetros más allá de la capital, lo que hace que la población no esté batida por ningún sector. Se circula libremente por todas las carreteras de su perímetro.

Telegrama de Franco a Mussolini

Roma, 21.—En el telegrama dirigido por el generalísimo Franco a Benito Mussolini, dice:

«En el momento en que las victoriosas tropas nacionales entran en Bilbao, envío un saludo a vuestra

excelencia, orgulloso de que el Ejército haya correspondido así a la fe que Italia puso en él.

Ruego a vuestreza haga extensivo este saludo a S. M. el Rey y Emperador de Etiopía.

Salúdale afectuosamente, Franco.»

Aspecto de Bilbao

Bilbao, 20.—En realidad, lo que da a Bilbao un aspecto de villa que ha sufrido la guerra, es la voladura de sus puentes. Grandes trozos de piedra, mampostería, hierros retorcidos y cables de conducción de energía eléctrica aparecen por doquier. Esta es la estampa trágica de Bilbao en este día alegre. Fuera de estos daños ocasionados por la barbarie, Bilbao no ha sufrido daños materiales. Frente al Ayuntamiento aparecen algunas casas saqueadas. Cuando atravesamos la ría y vamos por la Gran Vía o por Hurtado de Mendoza, se ve que los daños son los ya típicos en los lugares que fueron ocu-

pados por los rojos. Basura, suciedad en todas partes con acompañamiento de papeles rotos, sacos térreros destripados, etc. Esto es el Bilbao pulcro y brillante de antes.

La Prensa inglesa y la toma de Bilbao

Londres, 21.—La conquista de Bilbao por las tropas nacionales es considerada por la Prensa de esta capital como una de los acontecimientos más resonantes.

Son varios los periódicos que apuntan el hecho como influyente para que el Gobierno del generalísimo Franco sea tenido en breve como Poder beligerante.

«Morning Post» dice que si Inglaterra tiene algún interés en España, sólo puede verle cumplido si se restablece la paz.

La victoria de Franco está muy próxima—agrega el mismo diario—y será la causa de la paz.

PANORAMA INTERNACIONAL

EL TORPEDEAMIENTO DEL "LEIPZIG" HA CREADO UNA SITUACION DELICADA

Von Ribbentrop lo comunica al Comité de no intervención

Londres, 19.—El embajador de Alemania, von Ribbentrop ha comunicado esta tarde al Comité de no intervención que el crucero de la flota del Reich, «Leipzig», había sido agredido por un submarino rojo que disparó contra aquella unidad varios torpedos, sin consecuencias.

La noticia de esta nueva agresión a un navío de los encargados del control marítimo de España ha causado indignación, interpretándose este nuevo caso como el deseo de los bolcheviques de Valencia de provocar un conflicto internacional.

Impresión en Berlín

Berlín, 20.—Ha causado enorme impresión la noticia de la agresión al «Leipzig» por parte de un submarino del Gobierno rojo de Valencia.

Se estima que este incidente será considerado de acuerdo con lo que estipula la cláusula tercera del nuevo Pacto entre Alemania, Inglaterra, Italia y Francia, según la cual «toda agresión contra un barco encargado de ejercer el control se estimará como agresión a las cuatro potencias signatarias».

Considérase que el Comité de no intervención se reunirá en breve para tratar de este incidente.

Ya ayer tarde el ministro de Negocios Extranjeros de Inglaterra, mister Eden, se entrevistó en el Foreign Office con los representantes de las citadas cuatro potencias, acordándose una reunión extraordinaria del Comité para mañana, día 21, atendiéndose a lo acordado en el Pacto de las cuatro naciones.

Las agresiones sufridas por el «Leipzig»

Berlín, 20.—Toda la Prensa da cuenta, indignada, del atentado contra el crucero «Leipzig».

El día 16 un submarino desconocido disparó un torpedo contra aquella unidad de la flota alemana. El día 17 el mismo crucero fué atacado por otro submarino, que por el lugar en que se desarrolló el ataque y por las características del sumergible agresor, se supuso que era del Gobierno de Valencia. El 19 este mismo buque fué atacado por tercera vez, lanzándose contra él dos torpedos, que tampoco hicieron blanco.

El comandante del «Leipzig», considerando este hecho como de franca violación de los acuerdos de Londres, consideró pertinente dar comunicación al «führer» canciller, quien enterado de lo ocurrido, salió inmediatamente para Berlín desde un pueblecito del Rin, donde se encontraba descansando, para adoptar las medidas pertinentes.

Algunos periódicos exigen urgentes medidas para dejar el prestigio de Alemania en buen lugar.

«Berliner Tageblatt» dice que la resolución de este asunto no está en el Comité de Londres, sino que Alemania debe manifestar ante el mundo lo que significa atentar contra ella.

Termina diciendo que hay que tener confianza y fe en el canciller alemán, pues sus disposiciones han estado dirigidas en todo momento a mantener incólume el prestigio del Reich.

El criminal ataque ha creado una situación sumamente seria

Londres, 20.—Nuevos informes con relación a la reunión celebrada por Mr. Eden con los representantes de Alemania, Italia y Francia, señalan que conferenció durante hora y media, tratándose exclusivamente del incidente del «Leipzig».

A la salida de la reunión se facilitó un comunicado en el que se dice que en el curso de la sesión, el embajador de Alemania ha dado lectura al informe de su Gobierno sobre las agresiones al «Leipzig».

Los representantes de las cuatro potencias se han limitado a decir que se reunirán nuevamente el lunes, de acuerdo con las cláusulas del convenio firmado el día 12 de Junio.

El ataque al «Leipzig» ocupa las primeras páginas de los periódicos ingleses, que en grandes titulares dan cuenta del hecho, el cual ha causado consternación, porque se creía resueltas las consecuencias del ataque aéreo al «Deutschland».

En Londres se considera la situación sumamente seria, aunque en los medios políticos guarden absoluta reserva.

Se exterioriza la sospecha de que este intento de torpedeamiento del «Leipzig» representa la última maniobra de los rojos para impedir un acuerdo de las potencias.

El periódico «Evening Standard» dice que el Gobierno de Valencia pretende ignorar estos ataques, e incluso su representante en Londres niega que se hayan producido.

LA DIMISION DEL GOBIERNO FRANCES

Se nota mucho nerviosismo en París, y ya se han originado incidentes entre grupos de tendencia política opuesta

Se teme que las organizaciones extremistas, ensoberbecidas, pretendan imponer un Gobierno de tipo social-comunista

El Gabinete Blum venía dando tumbos desde hace meses. Por fin ha caído después de deparar a Francia un desastre social y económico sólo comparable al que existía en España antes del 18 de Julio de 1936. Blum, como el sinistro Casares Quiroga, estaba rebasado por los extremismos, el país en franca crisis económica y financiera, huelgas y conflictos sociales a granel. Blum deja a sus sucesores una temible herencia política.

Puede afirmarse que León Blum y el Frente Popular no han hecho durante su Gobierno otra cosa que someterse a la presión de los sindicatos obreros y seguir las inspiraciones de Moscú.

La actitud del Senado al discutirse la ley de plenos poderes financieros que el Gobierno pedía, ha dado ocasión a Blum para dimitir.

Se asegura que ese triste personaje estaba abrumado por sus fracasos.

La Francia sensata ha recibido con alegría la crisis total que puede dar a la nación la oportunidad para rectificar a fondo la política

de francas concesiones y de servidumbre a los comunistas.

Pero en Francia quedan, ensoberbecidas, manejadas por Rusia, grandes organizaciones proletarias y, aunque enfrente están otras organizaciones no menos poderosas que se muestran dispuestas a impedir que el bolchevismo se enseñoree de la gran nación francesa, es de temer que sobrevengan acontecimientos no insospechados, sino probables.

Claro es que en España teníamos un bandido por presidente de la República, y en Francia se encuentra al frente de la más alta magistratura de la nación un hombre de elevada visión política y nacional: M. Lebrun.

La situación creada por la crisis del Gobierno Blum es interesantísima, para España y para Europa, desde cualquier punto que se la mire. Es natural que sigamos con interés el desarrollo de la misma.

LA DIMISION

París, 21.—A las dos y media de esta madrugada ha presentado León Blum al Presidente de la República la dimisión total de su Gobierno.

París, 21.—Debido a que el Senado negó al Gobierno la concesión de plenos poderes financieros, Blum ha planteado la crisis total.

El Gobierno dimisionario ha publicado una nota en la que fundamenta su decisión:

Dice que el Gabinete, después de una detenida deliberación, ha decidido entregar sus poderes al Presidente de la República. La contraproposición del Senado dificultando la aprobación de la fórmula conciliatoria de la delegación de izquierdas y la privación de medios para la obra de saneamiento, ha movido al Gobierno a dimitir.

En este momento quiere hacer constar su agradecimiento a la mayoría de la Cámara y a sus amigos del Senado, recomendando de paso a cuantos elementos forman el Frente Popular conserven plenitud de conciencia y sangre fría para que la transmisión de poderes se realice de un modo constitucional.

Se encarga de formar Gobierno un ex ministro radical-socialista

París, 21.—Tan pronto como presentó la dimisión del Gobierno León Blum, para lo cual acudió éste a Palacio acompañado de los ministros di-

misionarios, M. Lebrun llamó a consulta a los presidentes del Senado y de la Cámara y al ministro de Estado, prohombr del partido radical-socialista. Este último recibió del Jefe del Estado el encargo de formar Gobierno.

El encargado manifestó al salir de Palacio que no podía adelantar nada en tanto no consultase con su minoría.

Comentarios en torno a la crisis

París, 21.—El personaje radical-socialista encargado de formar Gobierno ha manifestado que hoy por la mañana comenzaría las consultas conducentes a la formación de nuevo Gabinete.

Toda la Prensa de matiz derechista de esta mañana expresa temores de que la constitución del nuevo Gobierno plante un grave problema, y desde luego, están de acuerdo todos los periódicos en opinar que es uno de los más difíciles que se han presentado al Presidente, sobre todo si se tiene en cuenta la actitud de los partidos extremistas que tratarán de comenzar la actividad de agitación de acuerdo con las instrucciones recibidas de Moscú.

Por su parte, la Prensa extremista dirige duros ataques al Senado, del que dice está al servicio del capitalismo.

«L'Humanité», periódico comunista, ataca también duramente a León Blum por la determinación adoptada.

La impresión reinante en París es que los partidos extremistas se manifestarán en campaña de agitación con objeto de que se constituya un Gobierno social-comunista.

Nerviosismo en París

París, 21.—A primeras horas de la mañana comenzó a circular por París la noticia de la dimisión del Gabinete Blum. Las plazas céntricas y los bulevares se llenaron de gente que, en actitud nerviosa, discutía acerca de los acontecimientos políticos, habiéndose producido algunos incidentes para cortar los cuales tuvo que intervenir la Policía.

El encargado de formar Gobierno consulta a numerosas personalidades

París, 21.—El encargado de formar Gobierno ha celebrado consultas con numerosas personalidades políticas francesas.

Ha declarado que no tomará ninguna decisión hasta tanto se haya celebrado la reunión del grupo parlamentario radical-socialista, que ha sido convocada para las doce de la mañana de hoy.

La solución de la crisis dependerá de lo que en dicha reunión se acuerde.

FRENTE DE MADRID

Anoche hubo duelo de artillería

Frente de Madrid, 21 (3 tarde).—Aproximadamente a las doce de la noche comenzó en algunos sectores intensa actividad artillera, que se prolongó por espacio de una hora.

Coincidiendo con el cañoneo se registró un nutrido fuego de ametralladora y fusil en los sectores de la Casa de Campo y de la Ciudad Universitaria, donde nuestras fuerzas castigaron con dureza al enemigo.

El duelo artillero terminó sin consecuencias por nuestra parte.

La tranquilidad hoy es completa.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Se avisa a todos los afiliados a F. E. T. de las J. O. N. S. de Segovia u otras provincias residentes en ésta, comprendidos entre los treinta y cuarenta años, se pasen por la Jefatura local, San Agustín 27, el martes, 22 del actual, de once a una y de cinco a ocho de la tarde, para enterarles de un asunto de gran interés.

TEATRO CERVANTES

¡Sensacional acontecimiento!

SECRETOS DE LA POLICIA DE PARIS

es la película de todos los públicos

Intriga. Misterio. Emoción

¿Sabe usted que...

... hasta anoche todas las radios rojas negaban la conquista de Bilbao? ... se llegó a asegurar por una emisora roja, a las doce de la noche, que los defensores de Bilbao habían resuelto hacerse fuertes en todas las casas de la capital de Vizcaya? ... al fin no tuvieron más remedio que decir la verdad? ... las fuerzas republicanas se replegaron a las posiciones señaladas por el mando, situadas al Oeste de Bilbao? ... con esto, pretenden sembrar la confusión entre sus infelices milicianos? ... en vista de la escasez de pilotos que tiene el Gobierno rojo, éste ha decidido abrir escuelas especiales de aviación? ... en ellas ingresan todos los jóvenes de dieciocho años que lo solicitan? ... con esto quedan explicadas las continuas derrotas aéreas que sufren los marxistas? ... en Barcelona ha sido descubierta una fábrica clandestina de armas para la F. A. I. y la C. N. T.? ... las armas construidas eran destinadas a obra sublevación contra el Gobierno de Valencia? ... es tanta la anarquía en Barcelona que ha sido creado un Tribunal especial titulado "Tribunal de detenciones ilegales"? ... en cinco días de actuación han sido conocidos 2.632 casos? ... que continúan perdiéndose niños en Barcelona?

Expediente favorablemente resuelto

Instruido expediente de incautación contra don Nicomedes García Gómez, e informado favorablemente para el interesado por el organismo correspondiente, el excelentísimo señor general del 7.º Cuerpo de Ejército ha resuelto favorablemente el expediente de referencia por no resultar, en absoluto, ninguna responsabilidad contra el encartado.

Felicitemos cordialmente al señor García Gómez.

NOTAS DE LA ALCALDIA

Subsidio pro-combatientes

Durante los días 23, 24 y 25 del mes en curso, y de nueve a doce de la mañana, pueden presentarse en las oficinas de este Ayuntamiento, a cobrar el Subsidio correspondiente al mes actual, los que se crean con derecho a percibir el Subsidio pro-Combatientes y que se encuentren figurando en el padrón aprobado por la superioridad.

Se advierte a los señores perceptores por dicho concepto, que, pasado el día 25, los que por cualquier causa no lo hubieren percibido, no tendrán derecho alguno a reclamarlo.

Lo que se hace público por medio del presente anuncio, para conocimiento de los interesados y a los efectos subsiguientes.

Segovia, 21 de Junio de 1937.—El alcalde-presidente de la Junta municipal, Andrés Reguera.

Ruego al vecindario

Se ruega encarecidamente a los vecinos que han hecho ofrecimiento de habitaciones con camas, con destino al alojamiento de fuerzas de nuestro glorioso Ejército y evadidos militares de la zona roja, que al quedarse desocupadas se dignen comunicarlo a esta Alcaldía, al objeto de saber en todo momento el número de aquéllas disponibles.

Asimismo, y para evitar las molestias consiguientes, han de procurar que las citadas habitaciones y camas se encuentren, con la antelación debida, convenientemente preparadas.

Segovia, 21 de Junio de 1937.—Primer año triunfal.—El alcalde, Andrés Reguera.

"Yo he sido espía rojo"

Un plan tenebroso para introducir en España la guerra bacteriológica. Bosoutrop, aviador y diputado francés, preparaba el criminal complot

Había entrado casi a viva fuerza en aquel cabaret de Montmartre. Parecía que la fatalidad me empujaba. Lina, mi buena Lina, trató en vano de contenerme: ¿No has bebido bastante? Te estás matando. Vamos a descansar. Tenía razón Lina. Llevábamos toda la tarde y parte de la noche recorriendo todos los bistros de aquel equivoco París, de la colina santa, mancillada por el vicio cosmopolita que corona la Basílica del Sagrado Corazón. La cabeza me daba vueltas, pero sentía la necesidad de beber, de beber sin tasa, de oír música canalla y de aturdirme. Mis últimos cenares de francos se arrugaban nerviosos en mi cartera, asomando los bordes pálidos en un deseo de escapar. Nunca como aquel día me había parecido mi porvenir más incierto y confuso y mis empresas más estúpidas. A vueltas en mi imaginación para buscar solución al problema, no lo encontraba, y este convencimiento me había sumido en un desorden tal de ánimo, que sólo buscaba el alcohol y el olvido por no atreverme a pedir a la muerte el remedio final. Lina, muy inquieta, comprendiendo lo que pasaba, se había sentado cerca de mí. —Beberemos la última botella, pequeña. —No seas loco. No bebas más. Te estás matando. En el cabaret que se llama «El Romance», lo recuerdo bien, había una gran concurrencia aquella noche. Entraban y salían hombres y mujeres, algunos de los hombres con el aire receloso y taimado del conspirador. De los reservados llegaba el rumor de la conversación de muchas gentes. De uno de estos reservados surgió una persona que conocí al instante, un hombre bajo, regordete, con rostro moquetado de niño sobre el cual parecían una irreverencia unas gruesas gafas de concha. Era Max Aub al que había conocido en el Ateneo de Madrid, en el Lyceum Club y en la terraza del Regina. Intelectual cien por cien, según el figurín de la última década en España. Nunca pude saber exactamente cuál era su nacionalidad. Creo que alguna vez le oí hablar de su madre belga; de su padre alemán y de que él había nacido en Valencia. Pero no podría asegurarlo. Desde luego, era un trotamundos que viajaba constantemente por Francia, Suiza y Alemania. El decía que se dedicaba a negocios aunque su actividad más acusada era la política y la literatura. Amigo de Azaña cultivaba el teatro llamado vanguardista que publicaba en tomos; pero nunca se llegó a representar. Vestía con una elegancia afectada y se hospedaba en los grandes hoteles. Pero era comunista; nunca trató de ocultar sus opiniones. La revolución nos había arrastrado a París. Habíamos salido casi al mismo tiempo de España; él con misiones importantísimas a las órdenes de nuestra Embajada y yo un poco a la aventura, por aquel cataclismo espantoso que venía de pronto a desvanecer todos mis sueños. Conviene que el lector sepa quién era y de dónde procedía yo. No por la vanidad estúpida de creer que mis andanzas puedan tener interés para la Historia, sino para la mejor comprensión del extraordinario relato que va a seguir; para expresar cómo me vi complicado, a pesar mío, en este tenebroso «affaire» del envenenamiento bacteriológico de España que hubiera hecho las delicias de un Balzac si el novelista de «La Comedia Humana», hubiese vivido en nuestros días. Yo soy un producto típico de la pequeña burguesía española. Mi padre fue un jefe de Administración que murió jubilado dejando a su viuda y a su prole en un desamparo ostentoso y lleno de agobiadoras obligaciones. No pude terminar la carrera de Leyes que había empezado y tuve que ganarme la vida como pude en las letras y en el periodismo dejándome llevar de mis aficiones. Publico dos o tres libros de ensayo y

crítica, que tuvieron mediana aceptación y el maestro Ortega me dió el espaldarazo admitiéndome a colaborar en su «Revista de Occidente». Allí conocí a todos los gerifaltes de la intelectualidad española y de la Institución Libre de Enseñanza. Allí, precisamente, se inició mi amistad con Max Aub que iba como un simpático zascandil de grupo en grupo, llevando los últimos enredos y chismes de la vida literaria madrileña. Conviene advertir que pertenecí a la minoría intelectual que no había renegado del cristianismo. Antes bien trataba de compaginarle con las realidades de la vida moderna y buscaba explicaciones científicas a los misterios y a los artículos de la fe. En una palabra: era un demócrata cristiano de la escuela de los que con Pepe Bergamín se desprendieron luego de la revista y fundaron «Cruz y Raya», bajo el mecenazgo del opulento plutócrata, que era también católico social, don Valentín Ruiz Senén. Desde luego, eramos antifascistas y en este sentido en las elecciones del 16 de Febrero ayudamos al triunfo del Frente Popular por creer que todo era preferible a que en España se erigiese un sistema político que, a nuestro juicio, sería la negación de las libertades y derechos del pueblo. Pero la revolución, con su brutalidad, me aturdió primero, me espantó después y huyendo, no sólo de indudables peligros, sino de mi propia conciencia que me acusaba salí, mediado el mes de Agosto, camino de París, donde días antes por móviles distintos se me había anticipado el inquieto y misterioso Max Aub. Allí nos reunimos y cambiamos impresiones. Yo necesitaba vivir y mi amigo me ofreció el medio agregándose a los servicios de la Embajada. Como yo seguía siendo antifascista no me repugnaba este recurso, porque, descorazonado y todo, como estaba por las primeras escenas de sangre y de violencia, consideraba que el buen sentido del pueblo se acabaría por imponer y que con el triunfo de la democracia se instauraría una era de verdadera paz entre los hombres. Fui agente con Max Aub para algunas misiones delicadas en Checoslovaquia y Suiza. Se trataba principalmente de compras de víveres y material de guerra. Gané unos cuantos miles de francos y fué entonces, entre el optimismo que me infundía la fácil ganancia cuando conocí y me relacioné con Lina. Lina era una mujercita encantadora, nacida en Italia pero trasladada niña a París donde se educó. Vivía en el medio equivoco ambigüo del mundo intelectual, ese mundo equivoco que es el sucedáneo en nuestros días de la vieja bohemia de Murger. Escribía novelas psicológicas que publicaba en un semanario de izquierdas y folletones de historia novelada en «L'Intransigeant». Era inteligente, joven y agradable, aunque no bella, sin que tampoco se pueda decir que carecía de encantos físicos parciales. Desde el primer momento, sentí por mi nueva amiga una pasión loca y desbordada que a ella le agradó porque correspondía a sus ideas sobre «la novelesca y violenta España».

—Sí. Y con gentes muy interesantes que te desean conocer. A alguno creo que ya le conoces. A De Berbe, ¿no es así? Conocía a De Berbe de habernos encontrado en la Redacción de «Vendredí» adonde yo solía acompañar algunas veces a Lina, cuando ésta iba a llevar sus originales literarios. Se trataba de un periodista inquieto y un poco misterioso, no sólo en su aire, sino en su vida que se desenvolvía con dificultad. —¿Y por qué me recordábais? —Porque probablemente te necesitaremos. Es necesario servir a España o si quieres mejor a nuestro Frente Popular. Tenemos entre manos el grande, el sensacional asunto que puede asegurar el éxito de la guerra. —No abras tanto los ojos. No pongas esa cara de pasmo. Ven a nuestro reservado y oírás de quién puedo decirlo la noticia sensacional. Estamos tratando de organizar la guerra bacteriológica en España. Creí que bromeaba o que estaba borracho; pero tanto insistió que, al fin, acepté. Despedimos a Lina que tomó un «taxi» para volver sola a nuestro nido y yo pasé con Max aún al reservado que ocupaban los amigos del Frente Popular de España. Un hombre a quien identifiqué por haber visto su rostro reproducido muchas veces en los grandes periódicos salió a recibirme y estrechó cordialmente mi mano. Era Bosoutrop, «as» de la aviación francesa y diputado del Frente Popular por París. —Llega usted—me dijo—en momento oportuno. Estamos tratando algo muy interesante y necesitamos el consejo y la ayuda de usted. X-15-Z.

NOTAS DEL GOBIERNO CIVIL El gobernador obsequia a una compañía del Requeté El gobernador civil manifestó esta mañana a nuestro compañero que estaba satisfechísimo de la actitud y entusiasmo del pueblo segoviano desde el momento en que se conoció en nuestra ciudad la noticia de la liberación de Bilbao por las gloriosas armas nacionales. Así se lo he comunicado, en sendos telegramas al generalísimo y al gobernador general del Estado, telegramas en los que detallaba todos los pormenores de la manifestación, itinerario, el entusiasmo del pueblo, la visita al general Varela y el Tequm en la Santa iglesia Catedral. Y ayer, creyendo que la mejor manera de demostrar el entusiasmo por la reconquista de Bilbao, era la de acercarme al frente, así lo hice, visitando a una compañía de Requetés que se ha portado heroicamente en las últimas operaciones y que está formada, casi en su totalidad, por muchachos segovianos. Pasé con ellos un rato agradable y les hice entrega de trajes, ropa interior y un espléndido regalo que obtuve de la fábrica «La Castellana», consistente en bombonas de aguardiente y coñac, cajas de botellas de anís; también les ofrecí unos centenarios de cajetillas de tabaco. Los muchachos agradecieron mucho la visita, con la que quise que en una fecha tan memorable, el elemento civil de la provincia de Segovia, representado por mí, se acercase a la línea de fuego. Visitas Nuestra primera autoridad civil ha recibido esta mañana las siguientes visitas: Presidente del Colegio de Farmacéuticos; alcalde de Valdevacas y El Guijar; jefe y sargento del Requeté de Zarzuela del Pinar; farmacéutico de Torrecilla del Pinar; don Leoncio Mozo, de Muñoveros; don Cecilio Martín Oviedo; general Carrascosa;

VIOLENTAS MANIFESTACIONES EN VALENCIA CONTRA EL GOBIERNO NEGRIN

Criminal represión. Las víctimas de la explosión a bordo del «Jaime I» París, 20.—Noticias recibidas desde Valencia informan que han tenido lugar en dicha ciudad roja violentas manifestaciones de protesta contra el Gobierno Negrin-Prieto, por conceptuarle inepto y totalmente fracasado. Las fuerzas de Asalto intentaron varias veces hacer desfilar a los manifestantes, y por último, ante la resistencia ofrecida por aquellos, hicieron uso de los fusiles, matando a veinte personas e hiriendo a otras muchas, entre ellos a bastantes mujeres y niños. La situación en Valencia es bastante delicada.

Espectacular derrota del Gobierno francés en el Senado

Se cree que las consecuencias serán la dimisión del Gobierno Blum París, 20.—Continúa la pugna entre el Senado y el Gobierno. Ayer fué rechazado por dicha Cámara el proyecto de concesión de plenos poderes financieros al Gabinete Blum por 198 votos contra 62. Antes de la votación habló el ministro de Hacienda, M. Oriol, cuyo discurso fué acogido desfavorablemente. Luego habló el representante del Senado, quien explicó la negativa de la Cámara a otorgar su confianza al Gobierno. Dijo que en materia financiera, el Gabinete Blum no había hecho otra cosa que empeorar la situación de la economía francesa. El déficit ha sido aumentado en doscientos veinte millones de francos y se ha producido la evasión de capitales por falta de confianza. Si ahora se conceden plenos poderes—añadió dicho senador—, sería lo bastante para que el capital que queda emigre también, originando el caos de la Hacienda francesa. Después de la explicación del plan financiero, tuvo lugar la votación de tan funestos resultados para el Gobierno como queda señalado. Más tarde, la votación del plan financiero expuesto por el Senado, fué aprobado por doscientos dos votos contra cincuenta y dos. Anoche, a las nueve, volvió a reunirse el Senado, desconociéndose los acuerdos tomados. Grave situación política París, 20.—El Gobierno Blum, derrotado aparatadamente en el Senado, se ha visto obligado a acceder a la modificación de la ley de poderes especiales. La ley modificada tendrá que pasar del Senado al Congreso de los Diputados, que ha sido convocado. Esto crea una situación de gravedad en la política francesa, y se cree que el Gobierno Blum tendrá que dimitir.

Lo que dicen ellos

Bilbao es inexpugnable. A lo largo de la Historia nunca pudo tomarse y creer que los facciosos puedan hacerlo, lo que no se logró a lo largo de un siglo... Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dijo «Heraldo de Madrid» en su número del pasado día 28 de Mayo. Los «facciosos» han tenido que retroceder acometidos por el empuje de nuestras unidades. Ni un solo palmo de terreno les cederemos. Y desde luego, de eso de tomar Bilbao, ni hablar. Esto no lo decimos nosotros. Esto lo decía con un optimismo digno de mejor causa «La Libertad», de Madrid, en su número correspondiente al día 2 de Junio. Bilbao representa tanto para nosotros como Madrid. Por eso no puede perderse, porque si se perdiera significaría la pérdida irreparable de Madrid. Esto no lo decimos nosotros. Esto lo decía a grandes titulares y en su 1.ª página «Heraldo de Madrid» correspondiente al día 9 del mes actual. Salvemos a Bilbao. Bilbao está en peligro. No quiere esto decir que vayan a entrar en la ciudad los facciosos; pero si hemos de advertir que Bilbao pelagra y el que quiera entender que entienda. Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dijo «A B C» rojo de Madrid, en uno de los números aparecidos en los primeros días de la semana actual. La situación de Bilbao sigue siendo muy grave. Aunque el enemigo pretende con sus continuados ataques avanzar, los soldados vascos los mantienen heroicamente en raya. Esto no lo decimos nosotros. Esto lo decía la radio del Consejo de Aragón a las tres y media de la tarde del día 20 de Junio, veinticuatro horas después de la ocupación de la ciudad, demostrando así una vez más cómo engaña la canalla marxista a sus inocentes y crédulos subordinados. La situación en Bilbao es estacionaria. A pesar de los muchos efectos bélicos de las tropas de Franco, éstas no se deciden a avanzar. Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice también la misma emisora citada a las tres y media del mismo día. Bilbao ha sido conquistado para España. Esto, naturalmente, no lo dicen ellos. Esto lo dijo el caudillo en la tarde del sábado y desde aquel momento quedaron automáticamente desmentidas todas las farsas rojas y las inexactitudes de sus falsas informaciones.

UN ATAQUE DESCABELLADO DE LOS ROJOS EN LA CARRETERA DE EXTREMADURA CUESTA AL ENEMIGO MAS DE 400 HOMBRES

Propósitos perseguidos por los dirigentes que ordenaron tan descabellada operación. Después del ataque, fueron contados más de cuatrocientos muertos rojos. Un aviso a los milicianos Radio Nacional A. Z., instalada en las trincheras del frente de Madrid, hizo funcionar sus altavoces para que el enemigo oyese su emisión. Se dió cuenta a los bolcheviques que, por una imprudencia de su comisario político, nuestro alto mando supo que tal ataque iba a realizarse. Os enviaron a la muerte, milicianos, sólo para tener algo que decir en el parte de la noche que compensase en mínima parte la toma de Bilbao por nuestras tropas. Milicianos: Sois la carne de cañón de los vividores de vuestra retaguardia. Os engañaron diciéndoos que no habíamos tomado Badajoz, ni Irún, ni Toledo, ni Talavera, ni San Sebastián. Os engañaron diciéndoos que habíais conquistado Córdoba, Toledo, Huesca y Oviedo. Ahora os quieren engañar ocultándoos lo de Bilbao, hasta que encuentren una disculpa para decirlo, pero ello será cuando no tengan más remedio que declararlo. La suerte de Bilbao os espera, milicianos de Madrid. Vais a ser copados como en la capital de Vizcaya lo han sido vuestros camaradas. Rebelaos a tiempo y venid todos con nosotros, que perdonaremos a los equivocados siempre que no sean asesinos y ladrones. Atención, Madrid; atención, milicianos; atención, proletarios: Abrir los ojos, pues ahora tenéis ocasión de descubrir el juego de los que os mandan. Bilbao es nuestro sin disparar un solo tiro para entrar en él. Fué un copo total. Los batallones de milicianos que quedaron dentro de la ciudad se entregaron. Esto lo saben vuestras autoridades. Os siguen mintiendo, y hoy continúan hablando de resistencia, cuando saben que la vida en la capital de Vizcaya se ha reanudado ya normalmente bajo el amparo del Ejército nacional. Os engañan y quieren que os dejéis matar en ataques desesperados cuyas consecuencias nos espantan a nosotros mismos. Pedidles cuentas de las muertes causadas en vuestras filas des-

don Dámaso Gil Municio; don Segundo Gila; don Angel Fernández, de Coca; don Clodoaldo Sánchez; señoritas de España Femenina; directora accidental de la Escuela Normal, y don Tomás Arribas, capitán.

Espectacular derrota del Gobierno francés en el Senado

Se cree que las consecuencias serán la dimisión del Gobierno Blum París, 20.—Continúa la pugna entre el Senado y el Gobierno. Ayer fué rechazado por dicha Cámara el proyecto de concesión de plenos poderes financieros al Gabinete Blum por 198 votos contra 62. Antes de la votación habló el ministro de Hacienda, M. Oriol, cuyo discurso fué acogido desfavorablemente. Luego habló el representante del Senado, quien explicó la negativa de la Cámara a otorgar su confianza al Gobierno. Dijo que en materia financiera, el Gabinete Blum no había hecho otra cosa que empeorar la situación de la economía francesa. El déficit ha sido aumentado en doscientos veinte millones de francos y se ha producido la evasión de capitales por falta de confianza. Si ahora se conceden plenos poderes—añadió dicho senador—, sería lo bastante para que el capital que queda emigre también, originando el caos de la Hacienda francesa. Después de la explicación del plan financiero, tuvo lugar la votación de tan funestos resultados para el Gobierno como queda señalado. Más tarde, la votación del plan financiero expuesto por el Senado, fué aprobado por doscientos dos votos contra cincuenta y dos. Anoche, a las nueve, volvió a reunirse el Senado, desconociéndose los acuerdos tomados. Grave situación política París, 20.—El Gobierno Blum, derrotado aparatadamente en el Senado, se ha visto obligado a acceder a la modificación de la ley de poderes especiales. La ley modificada tendrá que pasar del Senado al Congreso de los Diputados, que ha sido convocado. Esto crea una situación de gravedad en la política francesa, y se cree que el Gobierno Blum tendrá que dimitir.

Lo que dicen ellos

Bilbao es inexpugnable. A lo largo de la Historia nunca pudo tomarse y creer que los facciosos puedan hacerlo, lo que no se logró a lo largo de un siglo... Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dijo «Heraldo de Madrid» en su número del pasado día 28 de Mayo. Los «facciosos» han tenido que retroceder acometidos por el empuje de nuestras unidades. Ni un solo palmo de terreno les cederemos. Y desde luego, de eso de tomar Bilbao, ni hablar. Esto no lo decimos nosotros. Esto lo decía con un optimismo digno de mejor causa «La Libertad», de Madrid, en su número correspondiente al día 2 de Junio. Bilbao representa tanto para nosotros como Madrid. Por eso no puede perderse, porque si se perdiera significaría la pérdida irreparable de Madrid. Esto no lo decimos nosotros. Esto lo decía a grandes titulares y en su 1.ª página «Heraldo de Madrid» correspondiente al día 9 del mes actual. Salvemos a Bilbao. Bilbao está en peligro. No quiere esto decir que vayan a entrar en la ciudad los facciosos; pero si hemos de advertir que Bilbao pelagra y el que quiera entender que entienda. Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dijo «A B C» rojo de Madrid, en uno de los números aparecidos en los primeros días de la semana actual. La situación de Bilbao sigue siendo muy grave. Aunque el enemigo pretende con sus continuados ataques avanzar, los soldados vascos los mantienen heroicamente en raya. Esto no lo decimos nosotros. Esto lo decía la radio del Consejo de Aragón a las tres y media de la tarde del día 20 de Junio, veinticuatro horas después de la ocupación de la ciudad, demostrando así una vez más cómo engaña la canalla marxista a sus inocentes y crédulos subordinados. La situación en Bilbao es estacionaria. A pesar de los muchos efectos bélicos de las tropas de Franco, éstas no se deciden a avanzar. Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice también la misma emisora citada a las tres y media del mismo día. Bilbao ha sido conquistado para España. Esto, naturalmente, no lo dicen ellos. Esto lo dijo el caudillo en la tarde del sábado y desde aquel momento quedaron automáticamente desmentidas todas las farsas rojas y las inexactitudes de sus falsas informaciones.

UN ATAQUE DESCABELLADO DE LOS ROJOS EN LA CARRETERA DE EXTREMADURA CUESTA AL ENEMIGO MAS DE 400 HOMBRES

Propósitos perseguidos por los dirigentes que ordenaron tan descabellada operación. Después del ataque, fueron contados más de cuatrocientos muertos rojos. Un aviso a los milicianos Radio Nacional A. Z., instalada en las trincheras del frente de Madrid, hizo funcionar sus altavoces para que el enemigo oyese su emisión. Se dió cuenta a los bolcheviques que, por una imprudencia de su comisario político, nuestro alto mando supo que tal ataque iba a realizarse. Os enviaron a la muerte, milicianos, sólo para tener algo que decir en el parte de la noche que compensase en mínima parte la toma de Bilbao por nuestras tropas. Milicianos: Sois la carne de cañón de los vividores de vuestra retaguardia. Os engañaron diciéndoos que no habíamos tomado Badajoz, ni Irún, ni Toledo, ni Talavera, ni San Sebastián. Os engañaron diciéndoos que habíais conquistado Córdoba, Toledo, Huesca y Oviedo. Ahora os quieren engañar ocultándoos lo de Bilbao, hasta que encuentren una disculpa para decirlo, pero ello será cuando no tengan más remedio que declararlo. La suerte de Bilbao os espera, milicianos de Madrid. Vais a ser copados como en la capital de Vizcaya lo han sido vuestros camaradas. Rebelaos a tiempo y venid todos con nosotros, que perdonaremos a los equivocados siempre que no sean asesinos y ladrones. Atención, Madrid; atención, milicianos; atención, proletarios: Abrir los ojos, pues ahora tenéis ocasión de descubrir el juego de los que os mandan. Bilbao es nuestro sin disparar un solo tiro para entrar en él. Fué un copo total. Los batallones de milicianos que quedaron dentro de la ciudad se entregaron. Esto lo saben vuestras autoridades. Os siguen mintiendo, y hoy continúan hablando de resistencia, cuando saben que la vida en la capital de Vizcaya se ha reanudado ya normalmente bajo el amparo del Ejército nacional. Os engañan y quieren que os dejéis matar en ataques desesperados cuyas consecuencias nos espantan a nosotros mismos. Pedidles cuentas de las muertes causadas en vuestras filas des-

Espectacular derrota del Gobierno francés en el Senado

Se cree que las consecuencias serán la dimisión del Gobierno Blum París, 20.—Continúa la pugna entre el Senado y el Gobierno. Ayer fué rechazado por dicha Cámara el proyecto de concesión de plenos poderes financieros al Gabinete Blum por 198 votos contra 62. Antes de la votación habló el ministro de Hacienda, M. Oriol, cuyo discurso fué acogido desfavorablemente. Luego habló el representante del Senado, quien explicó la negativa de la Cámara a otorgar su confianza al Gobierno. Dijo que en materia financiera, el Gabinete Blum no había hecho otra cosa que empeorar la situación de la economía francesa. El déficit ha sido aumentado en doscientos veinte millones de francos y se ha producido la evasión de capitales por falta de confianza. Si ahora se conceden plenos poderes—añadió dicho senador—, sería lo bastante para que el capital que queda emigre también, originando el caos de la Hacienda francesa. Después de la explicación del plan financiero, tuvo lugar la votación de tan funestos resultados para el Gobierno como queda señalado. Más tarde, la votación del plan financiero expuesto por el Senado, fué aprobado por doscientos dos votos contra cincuenta y dos. Anoche, a las nueve, volvió a reunirse el Senado, desconociéndose los acuerdos tomados. Grave situación política París, 20.—El Gobierno Blum, derrotado aparatadamente en el Senado, se ha visto obligado a acceder a la modificación de la ley de poderes especiales. La ley modificada tendrá que pasar del Senado al Congreso de los Diputados, que ha sido convocado. Esto crea una situación de gravedad en la política francesa, y se cree que el Gobierno Blum tendrá que dimitir.

Lo que dicen ellos

Bilbao es inexpugnable. A lo largo de la Historia nunca pudo tomarse y creer que los facciosos puedan hacerlo, lo que no se logró a lo largo de un siglo... Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dijo «Heraldo de Madrid» en su número del pasado día 28 de Mayo. Los «facciosos» han tenido que retroceder acometidos por el empuje de nuestras unidades. Ni un solo palmo de terreno les cederemos. Y desde luego, de eso de tomar Bilbao, ni hablar. Esto no lo decimos nosotros. Esto lo decía con un optimismo digno de mejor causa «La Libertad», de Madrid, en su número correspondiente al día 2 de Junio. Bilbao representa tanto para nosotros como Madrid. Por eso no puede perderse, porque si se perdiera significaría la pérdida irreparable de Madrid. Esto no lo decimos nosotros. Esto lo decía a grandes titulares y en su 1.ª página «Heraldo de Madrid» correspondiente al día 9 del mes actual. Salvemos a Bilbao. Bilbao está en peligro. No quiere esto decir que vayan a entrar en la ciudad los facciosos; pero si hemos de advertir que Bilbao pelagra y el que quiera entender que entienda. Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dijo «A B C» rojo de Madrid, en uno de los números aparecidos en los primeros días de la semana actual. La situación de Bilbao sigue siendo muy grave. Aunque el enemigo pretende con sus continuados ataques avanzar, los soldados vascos los mantienen heroicamente en raya. Esto no lo decimos nosotros. Esto lo decía la radio del Consejo de Aragón a las tres y media de la tarde del día 20 de Junio, veinticuatro horas después de la ocupación de la ciudad, demostrando así una vez más cómo engaña la canalla marxista a sus inocentes y crédulos subordinados. La situación en Bilbao es estacionaria. A pesar de los muchos efectos bélicos de las tropas de Franco, éstas no se deciden a avanzar. Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice también la misma emisora citada a las tres y media del mismo día. Bilbao ha sido conquistado para España. Esto, naturalmente, no lo dicen ellos. Esto lo dijo el caudillo en la tarde del sábado y desde aquel momento quedaron automáticamente desmentidas todas las farsas rojas y las inexactitudes de sus falsas informaciones.

UN ATAQUE DESCABELLADO DE LOS ROJOS EN LA CARRETERA DE EXTREMADURA CUESTA AL ENEMIGO MAS DE 400 HOMBRES

Propósitos perseguidos por los dirigentes que ordenaron tan descabellada operación. Después del ataque, fueron contados más de cuatrocientos muertos rojos. Un aviso a los milicianos Radio Nacional A. Z., instalada en las trincheras del frente de Madrid, hizo funcionar sus altavoces para que el enemigo oyese su emisión. Se dió cuenta a los bolcheviques que, por una imprudencia de su comisario político, nuestro alto mando supo que tal ataque iba a realizarse. Os enviaron a la muerte, milicianos, sólo para tener algo que decir en el parte de la noche que compensase en mínima parte la toma de Bilbao por nuestras tropas. Milicianos: Sois la carne de cañón de los vividores de vuestra retaguardia. Os engañaron diciéndoos que no habíamos tomado Badajoz, ni Irún, ni Toledo, ni Talavera, ni San Sebastián. Os engañaron diciéndoos que habíais conquistado Córdoba, Toledo, Huesca y Oviedo. Ahora os quieren engañar ocultándoos lo de Bilbao, hasta que encuentren una disculpa para decirlo, pero ello será cuando no tengan más remedio que declararlo. La suerte de Bilbao os espera, milicianos de Madrid. Vais a ser copados como en la capital de Vizcaya lo han sido vuestros camaradas. Rebelaos a tiempo y venid todos con nosotros, que perdonaremos a los equivocados siempre que no sean asesinos y ladrones. Atención, Madrid; atención, milicianos; atención, proletarios: Abrir los ojos, pues ahora tenéis ocasión de descubrir el juego de los que os mandan. Bilbao es nuestro sin disparar un solo tiro para entrar en él. Fué un copo total. Los batallones de milicianos que quedaron dentro de la ciudad se entregaron. Esto lo saben vuestras autoridades. Os siguen mintiendo, y hoy continúan hablando de resistencia, cuando saben que la vida en la capital de Vizcaya se ha reanudado ya normalmente bajo el amparo del Ejército nacional. Os engañan y quieren que os dejéis matar en ataques desesperados cuyas consecuencias nos espantan a nosotros mismos. Pedidles cuentas de las muertes causadas en vuestras filas des-

Espectacular derrota del Gobierno francés en el Senado

Se cree que las consecuencias serán la dimisión del Gobierno Blum París, 20.—Continúa la pugna entre el Senado y el Gobierno. Ayer fué rechazado por dicha Cámara el proyecto de concesión de plenos poderes financieros al Gabinete Blum por 198 votos contra 62. Antes de la votación habló el ministro de Hacienda, M. Oriol, cuyo discurso fué acogido desfavorablemente. Luego habló el representante del Senado, quien explicó la negativa de la Cámara a otorgar su confianza al Gobierno. Dijo que en materia financiera, el Gabinete Blum no había hecho otra cosa que empeorar la situación de la economía francesa. El déficit ha sido aumentado en doscientos veinte millones de francos y se ha producido la evasión de capitales por falta de confianza. Si ahora se conceden plenos poderes—añadió dicho senador—, sería lo bastante para que el capital que queda emigre también, originando el caos de la Hacienda francesa. Después de la explicación del plan financiero, tuvo lugar la votación de tan funestos resultados para el Gobierno como queda señalado. Más tarde, la votación del plan financiero expuesto por el Senado, fué aprobado por doscientos dos votos contra cincuenta y dos. Anoche, a las nueve, volvió a reunirse el Senado, desconociéndose los acuerdos tomados. Grave situación política París, 20.—El Gobierno Blum, derrotado aparatadamente en el Senado, se ha visto obligado a acceder a la modificación de la ley de poderes especiales. La ley modificada tendrá que pasar del Senado al Congreso de los Diputados, que ha sido convocado. Esto crea una situación de gravedad en la política francesa, y se cree que el Gobierno Blum tendrá que dimitir.

Lo que dicen ellos

Bilbao es inexpugnable. A lo largo de la Historia nunca pudo tomarse y creer que los facciosos puedan hacerlo, lo que no se logró a lo largo de un siglo... Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dijo «Heraldo de Madrid» en su número del pasado día 28 de Mayo. Los «facciosos» han tenido que retroceder acometidos por el empuje de nuestras unidades. Ni un solo palmo de terreno les cederemos. Y desde luego, de eso de tomar Bilbao, ni hablar. Esto no lo decimos nosotros. Esto lo decía con un optimismo digno de mejor causa «La Libertad», de Madrid, en su número correspondiente al día 2 de Junio. Bilbao representa tanto para nosotros como Madrid. Por eso no puede perderse, porque si se perdiera significaría la pérdida irreparable de Madrid. Esto no lo decimos nosotros. Esto lo decía a grandes titulares y en su 1.ª página «Heraldo de Madrid» correspondiente al día 9 del mes actual. Salvemos a Bilbao. Bilbao está en peligro. No quiere esto decir que vayan a entrar en la ciudad los facciosos; pero si hemos de advertir que Bilbao pelagra y el que quiera entender que entienda. Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dijo «A B C» rojo de Madrid, en uno de los números aparecidos en los primeros días de la semana actual. La situación de Bilbao sigue siendo muy grave. Aunque el enemigo pretende con sus continuados ataques avanzar, los soldados vascos los mantienen heroicamente en raya. Esto no lo decimos nosotros. Esto lo decía la radio del Consejo de Aragón a las tres y media de la tarde del día 20 de Junio, veinticuatro horas después de la ocupación de la ciudad, demostrando así una vez más cómo engaña la canalla marxista a sus inocentes y crédulos subordinados. La situación en Bilbao es estacionaria. A pesar de los muchos efectos bélicos de las tropas de Franco, éstas no se deciden a avanzar. Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice también la misma emisora citada a las tres y media del mismo día. Bilbao ha sido conquistado para España. Esto, naturalmente, no lo dicen ellos. Esto lo dijo el caudillo en la tarde del sábado y desde aquel momento quedaron automáticamente desmentidas todas las farsas rojas y las inexactitudes de sus falsas informaciones.

Jandilla ¿Quién no lo conoce? Capricho de los buenos bebedores españoles



Donativos al Comedor, Segovia meteorológica, Anuncios breves, Peluqueros, Vendo, Particular, Venta